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深圳多措撐企業「組團出海」
香港文匯報訊 118家企業29人組成深圳
展團乘包機前往印尼雅加達參加僑交會2022
智能科技展；22家企業43人組成的深圳展團
前往德國參加2022年德國杜塞爾多夫國際醫
院及醫療設備展覽會……為助力企業「組團
出海」拓展商機，深圳多批境外參展包機
（艙）於近期啟航。深圳市商務局有關負責

人介紹，今年深圳將68場境外展會納入境外
展覽重點支持計劃，截至10月底，深企已組
團參加了20餘場。
據悉，深圳市商務局日前發布《深圳市商

務局對外投資合作扶持計劃（接續政策—
2022年9-12月赴境外參展包機（艙）資助項
目）申報指南》，對企業參加廣東省組織商

務包機產生的包機費用，在獲得省級資助的
基礎上給予30%的配套資助；對參加深圳市
組織商務包機（艙）產生的往返機票費用給
予80%的資助。
此外，並搭建「走出去」大講堂線上直播

平台，聚焦RCEP、跨境電商、合規經營、
惠企政策等主題舉辦了12場直播活動。

專家：港疫情明年夏季可全面復常
香港文匯報訊綜合記者唐文報道：香港特

區政府專家顧問、疫苗可預防疾病科學委員
會成員孔繁毅估計，明年1月後香港疫情受
流感夾擊，有機會變得嚴峻，或令重症及死
亡個案上升，但相信新增確診人數之後持續
下降，明年夏季可全面復常。
孔繁毅13日表示，明年1月後疫情或受流感

夾擊而變得嚴峻，市民感染兩種病毒或引發併
發症，導致肺炎，「假設你感染新冠，然後再
感染流感，新冠可能會在上呼吸道造成大破
壞，流感病毒又破壞時，就很容易有併發
症。」他呼籲盡快接種新冠及流感疫苗。
當日，孔繁毅在一個電視節目中表示，香

港料有六至七成人感染過新冠病毒，加上疫

苗接種率提升，在免疫屏障下，若沒有新變
異病毒，相信新增確診數字會慢慢回落。

另一政府專家顧問、中大呼吸系統科講座
教授許樹昌則認為疫情再爆發機會較微，可
陸續舉辦大型活動，並建議考慮降低入境人
士的核酸檢測頻率，但目前不適合放寬「口
罩令」。

「長新冠」後再接種可紓症狀
此外，不少市民感染新冠肺炎康復後，仍
有「長新冠」後遺症，有復康長者表示記憶
力明顯變差，且生活失去動力。腦內科副顧
問醫生樊倩英會上表示，接種疫苗可有效預
防重症和「長新冠」，大部分「長新冠」症
狀會隨時間好轉，病人亦可於出現「長新
冠」後再接種疫苗以紓緩症狀。

香港文匯報訊據中通社報道，11月13日，在
韓國仁川舉行的亞洲七人欖球系列賽第二站香
港隊對韓國隊的決賽中，主辦機構將一首與
2019年「黑暴」事件和「港獨」示威有密切關
連的歌曲，當作中國國歌播放。香港特區政府
14日凌晨發表聲明，表示抗議和強烈不滿。
特區政府發言人表示，中國國歌是我們國家
的象徵。主辦機構有責任確保我們的國歌得到
應有的尊重。特區政府已在13日晚上以書面形
式要求香港欖球總會嚴正處理該事件，展開全
面深入調查及提交詳細報告，並向主辦機構亞
洲欖球總會（Asia Rugby）表達極度不滿。

賽會致歉：人為錯誤所致
特區政府文化體育及旅遊局指，亞洲欖球總
會已向香港欖球總會致歉。他們確認香港代表
隊教練提交的國歌錄音正確無誤，並解釋事件
是由當地主辦機構一名初級人員的人為錯誤所
致。主辦機構在賽事完畢後，已在場館內公開
致歉，並在香港隊在贏得此站冠軍後出席的頒
獎禮上播放正確的中國國歌。
香港欖球代表隊將在本月底參加在杜拜舉行
的亞洲七人欖球系列賽第三站賽事。特區政府
已責成香港欖球總會，確保不會有同樣情況發
生。

11月13日上午10時許，四川甘孜州稻
城縣，中國國家重大科技基礎設施「子午
工程」二期圓環陣太陽射電成像望遠鏡設
備，經過四年的建設完成系統集成，正式
進入聯調聯試階段。預計將在2023年6月
完成系統聯調聯試，進入試運行階段，全
面投入科學研究。

據了解，圓環陣太陽射電成像望遠鏡是
由313台直徑6米的天線構成的綜合孔徑射
電望遠鏡，天線均勻分布在直徑1公里的圓
環上，由圓環中心100米高的定標塔為整個
觀測鏈路提供定標基準，狀如一顆巨大的
「千眼天珠」。在疫情、高原缺氧等不利
條件下，建設者們齊心協力持續在海拔
3,800米的高原上通力合作，克服了
一個又一個技術難題，最終使得設
備系統集成工作提前50天完
成。 圖、文：央視網

一一一一一一 一一一一一一 一一
一一一一一一 一一
一一

一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一

布 陣

◆專家表示，接種疫苗可有效預防重症和
「長新冠」。圖為一名香港幼童在社區接種
復必泰疫苗幼兒配方。 新華社

習近平抵峇里島出席G20峰會 各方期待中國方案
香港文匯報訊 據新華社報道，黨的二十大勝

利閉幕，新時代中國踏上充滿光榮和夢想的新征
程。激盪的時代風雲中，中國特色大國外交開啟
新的篇章。中國國家主席習近平當地時間14日下
午抵達印度尼西亞峇里島，出席二十國集團
（G20）領導人第十七次峰會。
習近平主席於11月14日至17日赴印尼峇里島

出席二十國集團領導人第十七次峰會，並於11
月17日至19日赴泰國曼谷出席亞太經合組織第
二十九次領導人非正式會議並對泰國進行訪
問，國際社會高度關注習近平主席此次出訪。
海外人士表示，期待聆聽習近平主席關於促進
世界經濟增長、完善全球治理和深化亞太地區
合作等問題的重要主張，期待踏上新征程的中
國繼續促進凝聚各方共識，攜手將全球發展事
業推向前進。

中國方案推動全球可持續發展
印尼前國會議長馬祖基．阿利耶熱烈歡迎

習近平主席赴印尼參加二十國集團領導人第十
七次峰會，希望中國在推動全球重大問題政策
協調、完善全球治理方面繼續發揮重要作用。
「我記得那一刻。」習近平主席2013年10月3
日在印尼國會發表演講並首次提出建設21世紀
海上絲綢之路的情景，馬祖基至今依然印象深

刻。當時，就是馬祖基陪同習近平主席步入國
會會議大廳。馬祖基表示，中國已成為推動全
球發展的重要力量，中國幫助發展中國家在國
際舞台上發出更加強有力的聲音。
俄羅斯高等經濟大學副校長維多利亞．帕諾
娃說，中國在推動世界經濟發展和完善全球治
理體系方面發揮着重要作用，希望各方在構建
人類命運共同體理念下，一起推動落實全球發
展倡議、全球安全倡議等，討論重要合作議程
和方向。
習近平主席出席二十國集團峇里島峰會，是

中國共產黨第二十次全國代表大會勝利召開

後，中國最高領導人首次出訪並出席多邊峰
會。「這十年之於中國，是場巨變；之於世
界，中國的巨變也在影響全球。」「中國的開
放舉措、發展成果正讓全世界獲益，我始終相
信，中國的發展充滿希望。」土耳其前外交官
諾揚．羅拿如是說。

共迎挑戰深化亞太地區合作
中國是應對氣候變化的實幹家和行動派。中
國實施積極應對氣候變化的國家戰略，堅定不
移走生態優先、綠色低碳的發展道路令多國人
士印象深刻。

巴西中國問題專家、聖保羅州立大學哲學與
科學學院教授路易斯．保利諾認為，中國積極
推動綠色經濟發展，其綠色發展模式為解決氣
候變暖、海洋污染等全球環境問題提供了思
路，期待不斷看到新的中國方案和貢獻。
對於即將舉行的亞太經合組織第二十九次領

導人非正式會議，泰國外交部國際經濟事務司
司長奇猜表示，他期待中國在本次亞太經合組
織領導人非正式會議上繼續發揮重要作用，不
斷推動合作，共同應對氣候變化、糧食危機、
環境保護等挑戰。
亞太經合組織工商諮詢委員會前執行董事、
新西蘭國際貿易論壇執行董事斯蒂芬．雅各比
指出，即將舉行的亞太經合組織領導人非正式
會議是在亞太經合組織成員面對共同挑戰、需
要加強團結合作的時刻召開的一次會議，習近
平主席在會議上提出的倡議和主張將被舉世關
注。
雅各比說，亞太經濟體繼續在合作框架內推動
更深層次的經濟一體化至關重要。中國的經濟發
展為穩定世界經濟作出貢獻。隨着區域全面經濟
夥伴關係協定的生效、中新自貿協定升級，亞太
地區貿易體系得以鞏固，區域一體化和包容性也
在不斷增強。中國進一步擴大對外開放，世界將
進一步從中受益。

增進互信妥處分歧不應脫鈎
出席第17屆東亞峰會提三點倡議李

克
強：
李克強表示，當前國際地區形勢錯綜複雜，能

源、糧食、金融風險挑戰此起彼伏。與此同
時，本地區總體保持了和平穩定，區域經濟一體化
持續推進，形成穩定的產業鏈供應鏈體系。地區人
民要和平、謀發展的呼聲更加強烈。地區國家應堅
持相互尊重，深化互利合作，攜手應對風險挑戰。
李克強提出三點倡議：
一是堅持戰略對話，開展建設性互動。作為領導

人引領的戰略論壇，峰會應成為對話的平台，致力
於促進地區國家對話協商，增進互信，妥處分歧，
不應脫鈎，更不能走向對抗。中方願同各方一道，
為拓展和深化務實合作營造良好條件氛圍，共同夯
實東亞持久和平穩定的基石。

反對使用和威脅使用核武器
二是堅持互利合作，攜手應對風險挑戰。堅持經

濟全球化正確方向，堅持貿易和投資自由化便利
化，實施好區域全面經濟夥伴關係協定，維護產業
鏈供應鏈安全穩定暢通，不斷推進區域經濟一體化
進程。維護能源和糧食安全，共同應對氣候變化和
生態環境挑戰，推動地區可持續發展。
三是堅持東盟中心地位，構建包容性區域架構。

東盟主導的東亞合作架構包容各方利益，符合地區
實際。這一架構可以根據形勢變化不斷優化完善，
但作為根基的東盟中心地位不能動搖。各方都應支
持東盟在東亞合作中的主導地位。中方支持維護東
盟團結與合作，國際社會應為此創造良好的外部環

境。
李克強表示，維護南海航行自由符合各方共同利

益。中國作為最大貨物貿易國，60%的貿易經過南
海，中方主張維護南海和平穩定和航道暢通，願根
據已簽署20年的《南海各方行為宣言》精神和包括
《聯合國海洋法公約》在內的國際法原則，按照協
商一致原則加快推進「南海行為準則」磋商。支持
地區國家把南海建設成為和平、友誼和合作之海。
李克強強調，中國改革開放40多年取得的經濟社
會發展成就，得益於和平的外部環境和穩定的地區
環境，這符合中方根本利益。中國堅定奉行獨立自
主的和平外交政策，堅持走和平發展道路，堅定奉
行互利共贏的開放戰略，以自身發展為世界各國發
展提供機遇，願同各方一道加強對話合作，共建東
亞美好家園，共同維護世界和平與繁榮。
會議集中討論了國際和地區熱點問題。關於烏克

蘭危機，李克強指出，中方一貫主張尊重各國主權

和領土完整，遵守聯合國憲章宗旨和原則，支持一
切和平解決危機的努力，保持理性克制，反對使用
和威脅使用核武器，核武器用不得、核戰爭打不
得，還是要維護和平的世界秩序。李克強還就朝鮮
半島局勢、緬甸等問題闡述了中方原則立場。

加強東盟在東亞合作的中心地位
與會領導人表示，面對當前國際緊張局勢和多種
挑戰，地區國家應當保持團結一致，堅持相互尊
重，開展對話合作，踐行開放包容的多邊主義，維
護共同利益，應對共同挑戰。東亞峰會應繼續在推
進戰略性對話和實質性合作方面發揮應有作用。要
加強東盟在東亞合作中的中心地位，深化經貿、能
源、糧食、互聯互通、數字經濟、應對氣候變化等
領域合作，共同促進經濟復甦和可持續發展，構建
和平、和諧、繁榮的東亞地區。
肖捷出席會議。

香港文匯報訊 據新華社報道，柬埔寨金邊時間11月13日上午，國務院總理李克強在柬埔寨金邊出席第17屆東亞峰會。東盟國

家領導人以及韓國總統尹錫悅、美國總統拜登、日本首相岸田文雄、澳大利亞總理阿爾巴尼斯、新西蘭總理阿德恩、印度副總統丹

卡爾、俄羅斯外長拉夫羅夫等與會。柬埔寨首相洪森主持會議。

◆柬埔寨金邊當地時間11月13日上午舉行第17屆東亞峰會，東盟國家領導人以及多個國家
領導人與會。 美聯社

香港文匯報訊 據新華社報道，
柬埔寨金邊時間11月12日下午，
國務院總理李克強在金邊會見出席
東亞合作領導人系列會議的國際貨
幣基金組織（IMF）總裁格奧爾基
耶娃。

李克強呼籲各國合力防止經濟衰退
李克強表示，世界經濟金融高度

融合，面對當前諸多挑戰，沒有哪
個國家可以獨善其身。各國應加強
合作與宏觀經濟政策協調，形成合
力，維護世界經濟穩定，防止陷入
衰退。這也有利於維護世界和平與
穩定。
李克強介紹了中國經濟形勢。他
指出，面對2020年突如其來的疫
情衝擊，我們在宏觀調控中既果斷
應對又適度合理，留下了政策工
具。受超預期因素影響，今年二季
度前期主要經濟指標明顯下滑。我
們及時推出實施穩經濟一攬子政策
和接續措施，經過努力，中國經濟
及時扭轉了下滑勢頭、二季度實現
正增長，前三季度增長3%，當前
總體呈回穩向上態勢。我們着力保
市場主體穩就業穩物價。中國有
1.6億多戶市場主體，這是穩經濟
的重要支撐力量。我們通過退稅減
稅降費、降息緩息，為市場主體減
負紓困，幫扶渡難關。今年前10
個月已完成新增城鎮就業1,000多

萬人。10月份居民消費價格指數
只上漲2.1%，這主要得益於前兩
年沒有超發貨幣，今年糧食增產豐
收、能源穩定供應也為穩物價夯實
了基礎。我們將繼續推動穩經濟一
攬子政策措施全面落地、充分顯
效，鞏固和拓展經濟回穩向上態
勢，保持經濟運行在合理區間，力
爭全年實現更好結果。面對全球範
圍通脹高企，中國採取了負責任的
態度，沒有大規模在世界市場購買
糧食和能源，這也是對世界的貢
獻。

IMF總裁：願繼續同中方加強合作
李克強指出，中國是最大發展

中國家，改革開放是中國實現現
代化的必由之路。中方願繼續參
與G20緩債倡議。中國與基金組
織保持了長期良好合作關係。希
望基金組織繼續發揮積極作用，
推動完善主權債務協調的國際機
制，應對全球經濟面臨的複雜局
面。
IMF總裁格奧爾基耶娃表示，當

前世界經濟面臨許多新挑戰和不確
定性。中方應對疫情之初宏觀經濟
政策預留工具是正確之舉，注意到
近期出台的宏觀經濟政策是合理有
效的。基金組織與中方關係良好，
願繼續同中方加強合作。
肖捷參加會見。
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◆當地時間11月14日下午，中國國家主席習近平抵達印度尼西亞峇里島，出席二十國集團領導
人第十七次峰會。 新華社/路透社

亞洲七人欖球賽播錯國歌

香港特區政府：強烈不滿




